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 Зябь вспахали и удобрили
Труженики Юргинского филиала Упоровской овощеводческой 

компании «КРиММ» имеют земельный надел площадью в ты-
сячу гектаров. Они возделывали на нём в текущем году картофель 
и рапс. Несмотря на чрезвычайно сухую и жаркую погоду, смогли 
вырастить и собрать хороший урожай второго хлеба и семян мас-
личной культуры. Порадовал огород валовым сбором продукции. 
Механизаторы накопали  9100 тонн клубнеплодов, каждый из 430 
гектаров дал более 210 центнеров. 

По мнению А.А. Тайшина, директора ООО «КРиММ-Юрга», им 
помогают держать показатель продуктивности пашни на достойной 
высоте, прежде всего, хорошая техническая и технологическая 
обеспеченность производства, высокая организация труда в рас-
тениеводстве. И, конечно же, передовая агротехника. Система 
возделывания сельскохозяйственных культур, технология рас-
тениеводства включает полный комплекс обязательных приёмов: 
севообороты, закладку основы урожая семенами высокой конди-
ции, внесение удобрений, уход за растениями, борьбу с сорняками, 
болезнями и вредителями. Особая забота проявляется о земле, 
её подготовке к очередной посевной кампании. Принимаются 
все меры, чтобы под снег уходило как можно больше зяби, при-
готовленной механизаторами в августе-сентябре. Она наиболее 
урожайная. В.Я. Райспих на мощном «Челленджере» выполнял 
эту задачу. В его арсенале были два орудия – отвальный плуг и 
культиватор-глубокорыхлитель. Ими он обработал и подготовил 
надел земли, на котором будут размещены в следующем году 
овощные, зерновые и технические культуры. 

Помимо вспашки и рыхления, труженики хозяйства внесли 
калийные удобрения на площади 300 гектаров пашни, по 600 
килограммов на каждый.

Создали основу надёжную
Земледельцы ООО «Кировский» арендуют самый большой 

земельный надел в Юргинском муниципальном районе – почти 
семь тысяч гектаров. Они выращивают на нём неплохие урожаи 
зерновых, зернобобовых и технических культур. Даже в текущем 
неблагоприятном году им удалось собрать с каждого гектара, в 
среднем, почти по семнадцать центнеров зерна. Нива была сжата 
в довольно короткие сроки. Что важно, механизаторам удалось 
создать надёжную основу новому урожаю. На всей площади под-
готовлена зябь. Члены хозяйства вели обработку земли мощными 
тракторами. В их числе были два «Челленджера», два «Джон 
Дира», два «Кировца». Машины эксплуатировались в период 
подготовки зяби практически круглосуточно. На них работали 
ударно В.И. Метлев, И.В. Заречников, В.В. Метлев, С.Н. Король, 
А.Н. Зобнин, В.М. Труфанов и другие.

Завершили 
подработку семян

Хлеборобы Володинского ООО «V-Агро» одержали очеред-
ную победу – завершили в конце прошлой недели подработку 
семян. Ю.В. Семёнов, главный агроном хозяйства, рассказал, что 
земледельцы завершили жатву хлебов в конце сентября, занялись 
без промедления подготовкой основы нового урожая, засыпали на 
посев 600 тонн зерна нового урожая и оперативно очистили его 
от сорняков и культурной примеси.  От каждой партии семян ото-
браны образцы и отправлены на проверку в районную семенную 
лабораторию.

До ненастья, какое пришло в Юргинский район в выходные дни, 
коллектив сельскохозяйственного предприятия успел выполнить 
план по зяби. К весенней посевной кампании подготовлено 2200 
гектаров земли. Площадь пашни, на которой планируется разме-
стить в следующем году пшеницу и овёс, обработал на «Кировце» 
культиватором-плоскорезом С.В. Москвин.

Достойный вклад
В Северо-Плетнёвском ООО «Север» последними завершали 

страду И.А. Кармацких и Н.А. Кузнецов, трактористы мощных 
«Кировцев». Комбайнеры скосили и обмолотили хлеба ещё в пер-
вой половине октября и, поставив на хранение уборочные машины, 
продолжали трудиться – готовили основу урожаю, который будет 
закладываться весной следующего года. Действовали слаженно 
и продуктивно, стабильно выполняли и перевыполняли сменные 
нормы выработки. Итог хороший. План зяби выполнен. Игорь 
Анатольевич обработал тяжёлой дисковой бороной 1800 гектаров 
пашни. У Николая Александровича показатель выработки меньше. 
Но он работал на этом участке уборочной страды меньше времени. 
Главное – общий результат. Он налицо: хозяйство создало крепкую 
основу новому урожаю.

Финал впечатляющий
Земледельцы Бушуевского ООО «Земля» пришли к финишу 

очередного сельскохозяйственного года с достойными ре-
зультатами своего труда. Они вырастили в текущем году самый 
высокий в Юргинском районе урожай хлебов, по 24 центнера зерна 
на каждом гектаре. В числе первых убрали его с полей, засыпали 
семена в нужном объёме, приготовили зябь. 

На обработке пашни были задействованы четыре высокопроиз-
водительных агрегата – два «Кировца», «Версатайл-305» и ХТЗ. 
Все вместе они вспахали, прокультивировали 3400 гектаров зем-
ли. Наибольшего результата добился в этом деле В.А. Шмидт. Он 
приготовил к севу полторы тысячи гектаров. Н.А. Лопарев занял 
второе место в трудовом соперничестве механизаторов. На его 
счету тысяча гектаров зяби.

Подготовил А. ЦЫГАНОК  

Депутат Тюменской област-
ной думы, председатель коми-
тета по аграрным вопросам 
и земельным отношениям 
Юрий Михайлович Конев 
принял участие в круглом 
столе «Состояние и перспек-
тивы развития рынка зе-
мельных участков для ИЖС 
в Тюменской области», кото-
рый состоялся в областном 
парламенте. Вопрос, вынесен-
ный на обсуждение, касался 
обеспечения жильём молодых 
и многодетных семей, молодых 
специалистов, переезжающих 
на работу в сельскую местность. 
Как двигается процесс? Есть ли 
земельный ресурс в регионе? В 
каком объёме он предоставлен? 
Эти и другие вопросы звучали 
в ходе дискуссий. Обсуждение 
прошло динамично, прозвучало 
немало предложений. 

Председатель комитета по 
аграрным вопросам и земель-
ным отношениям Юрий Михай-
лович Конев обозначил: «Наш 
проект рекомендаций претерпел 
значительные изменения, пото-
му мы попросили всех в течение 
недели внести предложения, 
после чего отработаем их с 
Правительством области и пред-
ставим документ на ближайшее 
заседание Думы».

Одно из предложений каса-
лось инженерного оснащения 
строительных площадок по рай-
онам области. На сегодняшний 
день инфраструктура площадок 
для индивидуального жилищ-
ного строительства проводится 
за счёт бюджетных средств. С 
каждым годом увеличивается 
количество желающих строить-
ся, финансирования не хватает, 
поэтому, возможно, часть денег 
за инженерные сети должны 
оплачивать сами жители. Те 
же, кто приобретают дома в 
элитных коттеджных посёлках, 
не должны претендовать на го-
сударственную поддержку.

По мнению руководителя 
аграрного комитета, интенсив-
ное индивидуальное жилищное 
строительство на юге Тюменской 

области вызвало определённые 
проблемы. "Люди настолько ак-
тивно начали строиться, что мы 
даже не успеваем из бюджетных 
источников профинансировать 
то, что им пообещали, – обе-
спечить инженерную подготовку 
площадок под индивидуальное 
жилищное строительство, – от-
метил Юрий Михайлович Конев. 
– Кроме того, проблема формиро-
вания земельных участков вблизи 
городов и населённых пунктов 
решается очень сложно. Очень 
многие земли по закону не под-
падают под заселение". 

С 2008 года на юге области 
под ИЖС передано 17 тысяч зе-
мельных участков. Однако спрос 
настолько велик, что земель 
соответствующей категории, 
пригодной для возведения жи-
лья, на сегодня недостаточно, 
отмечают депутаты. Среди об-
ширного комплекса проблем, с 
которыми это связано, можно 
выделить наличие большого 
количества земель, попавших в 
частную собственность в 90-е 
годы в результате недальновид-
ных действий законодателей. И 
теперь вернуть эту землю очень 
сложно, потому что собственники 
зачастую откровенно спекулиру-
ют на данной проблеме, считают 
парламентарии. 

В то же время в районах есть 
земли так называемого сель-
скохозяйственного назначения, 
которые пустуют. Поэтому для 
решения проблемы нуждаю-
щихся в жилье необходимо как 
можно скорее решить вопрос 
о переводе этих площадей в 
категорию земель населённых 
пунктов, чтобы предоставить 
территории под застройку. 

На круглом столе комитет 
облдумы по аграрным вопро-
сам и земельным отношениям 
представил проект рекомен-
даций по решению проблемы 
предоставления земель под 
индивидуальное жилищное 
строительство. Как отметил 
Юрий Михайлович, вопрос 
очень непростой, финансово-
ёмкий, и помочь всем разом 
– молодым, многодетным се-
мьям, сиротам, другим нуж-
дающимся – не реально. Не-
обходимо выработать порядок 
действий, чтобы поэтапно ре-
шить проблемы всех категорий 
граждан, которым по закону 
необходимо предоставить зе-
мельные участки под ИЖС. Всё 
это направлено на решение 
задачи – обеспечение жителей 
индивидуальным жильём. 

Подготовила Т.УСОЛЬЦЕВА
Фото из архива редакции 

Земельный вопрос 
не теряет актуальности

Уважаемые работники и ветераны дорожного хозяйства!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваш труд во многом является визитной карточкой Тюменской области: по качеству дорог судят 

о развитии региона в целом.  В последние годы активно строятся автомагистрали, развязки и 
мосты. Заложены высокий стандарт и требования к состоянию дорожной сети. Учитывая, что в 
Тюменской области число транспортных средств ежегодно увеличивается на 18 – 20 процентов, 
важность вашей работы трудно переоценить. Протяжённость автомобильных дорог региона со-
ставляет сегодня почти 18,5 тысячи километров. И с каждым годом эта цифра только растёт. 
Ежегодно в области ремонтируется около 300 км автомагистралей. В ближайшие годы нам пред-
стоит осуществить несколько значимых и важных проектов развития дорожной сети, в том числе 
областного центра. Уверен, вы успешно справитесь с этой сложной задачей.

От имени всех жителей Тюменской области хочу поблагодарить вас за преданность профессии 
и ответственность, с которой вы подходите к своему делу. Пусть «дорожная одежда» региона 
всегда будет в отличном и надёжном состоянии, удобной и безопасной для движения!

Желаю вам оптимизма, профессиональных и личных успехов, уверенности в завтрашнем дне и 
благополучия!

Здоровья, счастья и добра вам и вашим близким!
В. ЯКУшеВ, губернатор Тюменской области                                                   



Первый адрес – 
котельная 

Рабочий визит начался с уточ-
нения плана в администрации 
поселения. Татьяна Андреева 
Качукова, хозяйка территории, 
аргументировала выбор учреж-
дений, для решения проблем ко-
торых требуется вмешательство 
районной власти. «Сельский 
Дом культуры в осмотр не вклю-
чила, так как вопрос с капиталь-
ным ремонтом решён. Это дело 
времени», – пояснила она.

Директор муниципального 
унитарного предприятия «Юр-
гинское жилищно-коммунальное 
хозяйство» Владимир Андрее-
вич Кочкин и мастер данного 
объекта Пётр Александрович 
Сергеев познакомили с работой 
отопительной системы. «Здесь 
прошёл ремонт. Поставили пла-
стиковые окна, сделали новую 
крышу, – рассказал Владимир 
Андреевич, демонстрируя ре-
зультаты выполненных в про-
шлом году строительных работ. 
– Северо-Плетнёвская котель-
ная – одна из самых больших в 
районе. Она снабжает теплом 
все социальные объекты села, 
может отапливать ещё большую 
площадь. Чтобы понизить мощ-
ность и сэкономить топливо и 
электроэнергию, поставили ча-
стотные преобразователи». 

Второй объект – 
школа

Хорошие впечатления остави-
ла экскурсия по МАОУ «Северо-
Плетнёвская средняя общеоб-
разовательная школа», которую 
провела заместитель директора 
по учебно-воспитательной рабо-
те Людмила Анатольевна Пур-
това. Делегация из районного 
центра могла по достоинству 
оценить капитальный ремонт 
учреждения, современные усло-
вия, которые созданы для более 
качественного преподавания. 

В кабинете русского языка и 
литературы состоялся разговор 
с Надеждой Алексеевной Бло-
хиной, которая долгое время 
была не только учителем, но и 
завучем школы. Она рассказала 
об успехах ребят, которые не-
плохо сдают ЕГЭ. Так, в этом году 
один из выпускников набрал по 
русскому языку 95 баллов из ста 
возможных. Не остались незаме-
ченными и личные достижения 
преподавателя, самое большое 

ленной в стиле старинной русской 
избы. В музее собраны экспонаты 
советских времён, информация 
об истории школы, села, его 
выдающихся людях. Внимание 
главы района привлекли уникаль-
ные изделия из гофрированных 
коробок, созданные семьёй Пур-
товых. Кстати, учитель начальных 
классов Марина Владимировна 
Пуртова, которая была инициа-
тором и вдохновителем данных 
коллективных семейных работ, 
выступала тут же в качестве гида. 
«Музей востребован, – заметила 
она. – Сюда приходят не только 
ученики, но и жители села, вете-
раны, принимаем гостей из других 
поселений и районов. На днях на 
базе школы проходило областное 
мероприятие для педагогов-
ветеранов, участники которого с 
интересом рассматривали экспо-
наты, слушали нашу историю. В 
данный момент идёт подготовка к 
районному мероприятию». 

Не меньший интерес у предста-
вителей районной власти вызва-
ла музейная комната в русском 
стиле, которую собирали, что 
называется, всем миром. Люди, 
откликаясь на призывы, несли 
сюда вещи, имеющие истори-
ческую ценность. Маслобойка, 
ткацкий станок, угольный утюг, 
вышитое полотенце, которому 
130 лет, портреты предков, среди 
которых солдаты царской армии в 
полном обмундировании, и мно-
гое другое. «Такому музею может 
позавидовать даже районный, 
– отзывается Виталий Вален-
тинович Беспалов. И с улыбкой 

добавляет: – Лампы, правда, со-
временные – люминесцентные. 
Сюда бы соответствующее осве-
щение да зыбку, что крепится на 
крючке в потолке». 

Проблема, которая затрагива-
ется во время пребывания в сте-
нах школы, назревает не первый 
год. Она общая для всего район-
ного образования. Это нехватка 
педагогических кадров.

Следующий 
адрес – 

детский сад
Прежде чем переступить по-

рог дошкольного учреждения, 
осмотрели внешний вид здания, 
обращая особое внимание на 
крышу и стены, которые не ремон-
тировались с момента возведения 
здания – с 1982 года. Именно их 
капитальный ремонт требует вни-
мания администрации района. 

У входа встретила директор 
детского сада «Солнышко» Мар-
гарита Петровна Пуртова. Прош-
ли по группам, посмотрели фойе 
второго этажа, где проходят 
мероприятия, отремонтирован-
ный в соответствии со всеми 
санитарными нормами и прави-
лами пищеблок. Затронули тему 
перспективы учреждения. «Про-
ектная мощность составляет 90 
мест. Все они востребованы, дети 
есть, – пояснила Т.А. Качукова. – 
Организован подвоз малышей из 
Соколовой». 

Останавливаясь на вопросах, 
требующих решения, руководи-
тель детсада выразила надежду 
на то, что в 2013 году будет кап-
ремонт, который устранит про-
блемы. Представители власти 
обратили внимание на уличную 
игровую площадку. Вернее, на 
её отсутствие. «По  требованию 
прокуратуры демонтировали 
старую площадку, составили 
смету на новую, подали заявку в 
отдел образования», – пояснила 
Маргарита Петровна.

В завершение – 
амбулатория

Возле Северо-Плетнёвского 
учреждения здравоохранения 
делегацию встречал главный 
врач областной больницы № 22 
(с. Юргинское) Владимир Вла-
димирович Ильиных. Он проком-
ментировал: «Текущий ремонт 

из них, как она сама призналась, 
– орден Трудовой Славы III сте-
пени. В кабинете физики встре-
тила Людмила Валентиновна 
Казанцева. «Возраст заставляет 
задуматься об отдыхе, хотя ра-
ботать в современных условиях, 
когда компьютерные технологии 
значительно облегчают препода-
вательскую деятельность, – одно 
удовольствие, – призналась она. – 
Дети молодцы: берегут то, что им 
подарило государство – мебель, 
технику, аппаратуру».  Солидарна 
с коллегой и Наталья Николаевна 
Перевозкина, учитель математики, 
много лет проработавшая здесь 
директором: «Стараемся идти 
в ногу со временем. В прошлое 
ушли карточки и плакаты. Благо-
даря возможностям компьютера 
и Интернета дети сами по себе 
становятся более развитыми, 
это не может не сказываться на 
учебном процессе». 

Северо-Плетнёвская школа 
является базовой, здесь среднее 
образование получают ребята, 
проживающие в Лабинском, Ага-
ракском сельских поселениях и 
в деревне Бельховке. Для них 
прямо в здании школы, а точнее, 
на втором этаже корпуса началь-
ного звена, обустроен интернат 
– отведено несколько комнат, где 
созданы условия для подготовки к 
урокам, для отдыха и сна. 

Отдельной 
строкой – музей

Состоялось знакомство с музе-
ем и музейной комнатой, оформ-
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Северо-Плетнёвское сельское поселение: информация, события, люди 

В списке территорий, намеченных в планах 
рабочих поездок на ближайшее время главой ад-
министрации Юргинского муниципального района 
Виталием Валентиновичем Беспаловым, стояли 
Лесновская, Новотаповская, Шипаковская. Во втор-
ник, 16 октября, представители районной власти, 
включая первого заместителя и начальника управ-
ления по социальным вопросам Виктора Валенти-
новича Васильева, заместителя главы Владимира 
Владиславовича Зыкова, заместителя главы и 
управляющую делами Татьяну Александровну Под-
вальных, советника Светлану Владимировну Алек-
сееву, главного специалиста отдела образования 
Татьяну Яковлевну Агапитову, посетили объекты 
социально-культурного назначения и ЖКХ Северо-
Плетнёвского сельского поселения.

прошёл в помещениях врачеб-
ной амбулатории. Произведены 
работы по замене электропро-
водки, отремонтирована система 
отопления, заменена канали-
зация. На капитальный ремонт 
требуются большие финансовые 
средства. Оптимальный вариант 
– установка модульных зданий. 
На данную территорию заказали 
два, каждый – по 135 квадра-
тов. Модули идут полностью 
меблированные, оснащённые 
оборудованием – для нас это 
ещё один большой плюс. В по-
следнее время установили такие 
здания в Бельховке, Чумановой, 
Зоново». Татьяна Андреевна 
поддержала предложение Вла-
димира Владимировича. «Если 
здание амбулатории станет 
муниципальным, мы можем 
приспособить его под жилые 
квартиры. Это будет хороший 
вариант для решения жилищной 
проблемы для специалистов, в 
которых территория остро нуж-
дается, – заметила она. – Что 
касается размещения модулей, 
оптимальный вариант – центр 
села». 

Во время посещения амбула-
тории зашла речь о компьютер-
ном обеспечении. «Получили 22 
компьютера, ждём поступления 
ещё пяти, поэтому в этом году 
сможем обеспечить амбулато-
рию данным электронным сред-
ством», – сказал В.В. Ильиных.  

Больной вопрос – отсутствие 
в поселении врача-терапевта. 
Решение, которое предложила 
Татьяна Андреевна, – система-
тический выезд врача больницы. 
«На данный момент выездную 
форму осуществить не можем. 
Один врач находится на учёбе, 
другой работает в стационаре, 
на весь район – два участковых 
терапевта, – пояснил главврач. 
– Через месяц вопрос решим». 
Со своей стороны Татьяна Ан-
дреевна заверила: «Если будет 
кандидатура врача на постоян-
ной основе, сделаем всё, чтобы 
удержать его, найдём возмож-
ность предоставить жильё».

Подводя итог рабочей по-
ездке, Виталий Валентинович 
Беспалов сказал: «Перспек-
тива территории есть. И она 
реальная. Районная власть, 
со своей стороны, поддержит 
поселение».

О. КОНОВАЛОВА
Фото автора

В.В. БЕСПАЛОВ: 
«Перспектива территории есть» 
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Адреса молодых

С педагогом-организатором 
Северо-Плетнёвской школы 
Дарьей Петровной БёРДОВОй 
мы встретились впервые в 
прошлом году во время ме-
сячника оборонно-массовой 
работы. Она тогда только на-
чинала работать в этой долж-
ности. Позади  
учебный год, 
полный испы-
таний, трудно-
стей и преодо-
лений. Впереди 
новый, который 
принесёт новые 
знания и опыт.  

– Организация и проведение 
общешкольных мероприятий, 
месячников, акций – главная обя-
занность педагога-организатора 
и школьной организации. В тече-
ние года их проходит огромней-
шее количество. Это разработка 
от начала до конца сценария, 
подбор исполнителей, репети-
ции, подготовка соответствую-
щего оформления. Называется 
наша школьная организация 
– «Ребячья республика». 

В прошлом году сложность 
заключалась в том, что я не 
знала ребят, их способности: кто 
хорошо рисует, поёт, танцует, чи-
тает стихи. Постепенно узнавала 
школьный коллектив. Теперь 
можно обратиться с заданием к 
кому-то из ребят, зная, что спра-
вится он с ним, как никто. Всегда 

Предлагаешь – 
                   делай!

приходила на помощь Людмила 
Афонасьевна Бёрдова – учитель 
начальных классов и социальный 
педагог. Все классные руководите-
ли также идут навстречу, помогают, 
контролируют участие своих ребят 
в общественной жизни школы. 
Наши активисты – Елена Кузьми-
нова, Ольга Батурина, Владимир 
Калашников, Алексей Зырянов, 
Алексей Колычев и многие ещё 
из их числа. У них такое правило: 
хочешь жить интересно – предла-
гай, предлагаешь – делай. Много 
черпают из Интернета, пытаются 
что-то изменить, поработать твор-
чески над номером, сценарием, 
текстом. Получается концентрат 
творчества, ведь педагоги не 
мешают ребятам, а как бы наблю-
дают за ними со стороны.

Сложно оценивать работы. 
Один школьник распечатал ри-
сунок на принтере, не затратив 
сил, труда. Другой не один ве-
чер сидел над своим заданием, 
рисовал. Его работа заметно 
будет уступать компьютерной. 
Выбираем вариант, где видна 
деятельность ума и рук.

От Дня знаний осталось яркое 
впечатление. Готовим целый блок 
мероприятий по истории России, 
приуроченных к Году истории. 
Это будет очень интересно и по-
знавательно.  

А.АЛЕКСЕЕВ

«Вот наша Екатерина Фоми-
нова – активистка, спортсменка, 
лидер школы. Ответственная, 
исполнительная, требователь-
ная к себе и другим. Моя первая 
помощница, с которой ком-
фортно работать», – классный 
руководитель одиннадцатого 
класса Валерий Николаевич 
Кушманов знакомит меня со 
своей ученицей, которая на 
протяжении шести лет являет-
ся старостой класса. 

Зачёсанные назад и собранные 
на затылке волосы, серьёзный 
взгляд. Девушка удивлена и не-
много смущена: почему именно о 
ней предложили написать? 

– Не отличница, хотя стараюсь 
учиться без троек. Предпочтение 
отдаю спорту. Посещаю занятия 
специализированного патрио-
тического класса допризывной 
подготовки к военной службе 
«Патриот» в течение трёх лет, – 
начала она о себе рассказ. 

– Но ведь это считается делом 
мужским, – скорее констатирую, 
чем спрашиваю.

– Считалось когда-то, – поправ-
ляет меня Катя с улыбкой. Стоило 
девушке улыбнуться, как складки 
в уголках глаз проявились резче, 
казалось, даже веснушки на 
лице стали веселее. – Сегодня 
отношение к девушкам в военной 
форме, как и самих девушек к 
военной науке, вполне лояльное. 
В нашей школе всё началось с 
Алёны Третьяковой. Глядя на 

неё, девочки стали записывать-
ся в патриотический класс. Для 
меня сыграло роль и то, что ру-
ководителем СПК стал Валерий 
Николаевич Кушманов – заме-
чательный педагог и наставник. 
С ним мы углублённо изучали 
Устав Вооружённых сил России, 
историю Отечества. Но особенно 
нравились практические занятия. 
Всё это время я с удовольствием 
занималась разными видами 
военной подготовки: строевой, 
огневой, медицинской, парашют-
ной. Самые яркие впечатления, 
конечно, остались после прыжка 
с парашютом. «Патриот» участво-
вал в парадах, военно-полевых 

Школьный лидер

Традиционно в День учителя во всех школах района про-
шёл день дублёра. Праздник для своих учителей устроили и 
ребята Новотаповской средней общеобразовательной школы. 
Воздушные шары, цветы, общешкольная линейка с добрыми 
пожеланиями от каждого класса, проведение занятий стар-
шеклассниками, подготовленный учениками праздничный 
концерт – всё было как обычно. Однако каждый год дети 
стараются внести что-то своё, чтобы мероприятие имело 
изюминку. И в этот раз были интересные находки.

Чтобы никого не смущать, рети-
руюсь за дверь. 

Прежде чем подняться на вто-
рой этаж, обращаю внимание 
на большой плакат на стене 
с множеством графических 
портретов. А точнее, с четыр-
надцатью – по количеству пре-
подавателей. Без труда узнаю 
знакомые лица «Вернисажа»: 
Тамара Ивановна Савельева, 
Наталья Александровна Ка-
симова, Татьяна Андреевна 
Башкирова, Татьяна Тимофе-
евна Крестьянникова, Елена 
Николаевна Богомолова… А вот 
Валерий Николаевич Кушманов 
– рисунок просто фотографи-
ческий! Удивительно точно в 
каждом портрете переданы не 
только черты лица, но и харак-
тер. Вместо подписей – стихи 
без имён и фамилий, но по ним 
легко определить предмет, кото-
рый ведёт тот или иной педагог. 
Как узнала позже, «Вернисаж» 
– идея старшеклассников, ко-
торую воплотили в жизнь юные 
школьные художники Вероника 
Титович, Екатерина Фоминова 
и Владимир Гнездилов.

С Екатериной Фоминовой, 
которую сегодня все называют 
Екатериной Александровной, 
встретилась в кабинете дирек-
тора. За столом руководителя 
образовательного учреждения 

одиннадцатиклассница чувство-
вала себя вполне комфортно.

– В прошлом году в день ду-
блёра вела уроки. Тогда вспом-
нилось, как мы относились к 
выпускникам, заменявшим вот 
так же вот преподавателей. Стоя 
по другую сторону учительского 
стола, думала о том, что ребята 
воспринимают уроки, как игру. 
Поэтому моей задачей было 
настроить их на освоение учеб-
ного материала. В этом году 
классные руководители наших 
старших классов Валерий Ни-
колаевич Кушманов и Светла-
на Валентиновна Мордвинова 
предложили мне администра-
тивную должность, так на один 
день я стала директором шко-
лы, – рассказывает Екатерина. 
– Никогда не думала, что быть 
администратором так трудно. 
Поняла это, когда с Натальей 

Александровной Касимовой, 
заместителем директора, со-
ставляли расписание уроков. 
Казалось бы, что может быть 
в этом сложного? Но, честно 
признаюсь, одной бы мне не 
справиться.

Надолго задерживать дирек-
тора не стала, так как Екатерину 
Александровну ждали ученики. 
В этом году в десятом и один-
надцатом классах в общей слож-
ности девять человек, а потому 
почти все они в день дублёра 
ведут уроки. Говорю «почти», 
потому что Семён Копьёв уехал 
в составе сборной команды 
района в Новосибирск на кон-
курс краповых беретов. В роли 
учителей выступали Виталий 
Трушников, Ксения Коновалова, 
Александр Игнатьев, Оксана 
Сафронова, Раиса Левченко и 
Михаил Резвицкий.

А где всё это время находи-
лись виновники праздника? 
Застаю дружный педагогиче-
ский коллектив в учительской. 
Нарядные, весёлые, они об-
суждают сюрпризы учеников. 
Так, ребята кружка «Юный 
корреспондент», которым ру-
ководит Любовь Михайловна 
Дроздова, оформили ко Дню 
учителя очередную стенгазету 
«Школьный калейдоскоп». Пя-
тиклассники сделали большую 
аппликацию с элементами квил-
линга и поместили её на одной 
из стен учительской. Кстати, 
на другой стене расположился 
подарок девятиклассников – 
больших размеров самодель-
ная открытка-аппликация с 
пожеланиями в адрес каждого 
педагога. Приятной темой стал 
вышеупомянутый «Вернисаж» 
от старшеклассников. 

Раздаётся звонок с урока. И 
тут же начинает свою работу 
школьное радио. Приятный 
голос ведущей Анастасии Туш-
ковой объявляет очередную 
песню по заявкам учителей. 
Звучит любимая песня Валерия 
Николаевича Кушманова – «С 
чего начинается Родина». Её 
сменяет песня «Букет», которую 
заказала Надежда Константи-
новна Жилякова.  

После четвёртого урока всех 
учителей пригласили в актовый 
зал, где каждый класс испол-
нил номер художественной 
самодеятельности в смешной 
манере – своего рода музы-
кальный подарок с юмором. 
Были задорные песни, сценки 
из школьной жизни, весёлые 
частушки и много-много при-
знаний в любви своим педа-
гогам.

О. КОНОВАЛОВА
Фото А. ЦЫГАНКА

Калиф на час

сборах, районных соревновани-
ях по военно-прикладным видам 
спорта. Так, побывала на сборах 
в Нижней Тавде, Упорово.

Лидерские качества, как пра-
вило, рано дают о себе знать. 
С начальных классов в Екате-
рине Фоминовой проявились 
организаторские способности, 
к ней прислушивались ребята. 
Она и сегодня имеет авторитет 
среди одноклассников, обла-
дает влиянием, дающим право 
принимать ответственные ре-
шения в значимых для класса 
ситуациях. 

О. АЛЕКСАНДРОВА
Фото А. ЦЫГАНКА

Открываю входную дверь. 
Из динамиков звучат песни 
о школе. Навстречу проно-
сятся дети: только что за-
кончилась линейка, все спе-
шат разойтись по кабинетам, 
где их ждут преподаватели-
старшеклассники. Останавли-
ваю ребят вопросом: «Куда 
спешим?». И получаю развёр-
нутый ответ: «В свой четвёртый 
класс на урок окружающего 
мира. Сейчас будет звонок, 
опаздывать нельзя, чтобы не 
подвести Веронику». «Ой, Ве-
ронику Андреевну, – поправля-
ют они себя тут же. – Вообще-то 
наша учительница – Светлана 
Юрьевна Яблонских, но сегод-
ня у неё праздник». Вместе с 
детьми вхожу в кабинет. Деся-
тиклассница Вероника Титович 
встречает своих учеников стоя. 
«Дзи-и-и-инь» – неожиданно 
громко раздаётся звонок. Ре-
бята встают возле своих парт, 
приветствуя Веронику Андре-
евну. Этот урок, где девушка 
выступает в качестве препода-
вателя, – первый. Безусловно, 
она волнуется, но старается с 
этим справиться. Не один день 
готовилась, понимая, что при-
дётся не только спрашивать 
домашнее задание и объяснять 
тему урока, но и настраивать 
детей на серьёзное отношение. 



Выражаем искреннюю благодарность семье Комаровых, Ефроси-
нье Ивановне Лящевой, Надежде Михайловне Ярулиной, Марине 
Черновой, Людмиле Поршневой и всем, кто принял участие в похо-
ронах нашей любимой мамы, жены и бабушки Изосимовой Галины 
Дмитриевны. Спасибо всем, кто разделил с нами горечь утраты.

Родные

КУПЛЮ ДОМ в с. Юргинское, 
износ – до 25 %, площадь – не ме-
нее 45 кв. м, цена – 600 тыс. руб.

Телефон: 8-950-499-74-28.
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Т.М. УСОЛЬЦЕВА

Продаётся:

12+

ПОДВЕДЕНИЕ ВОДОПРО-
ВОДА навигатором. 

Телефон:8-902-620-17-77.
 (10-7)

БУРЕНИЕ СКВАЖИН быстро, 
недорого, подводка воды в дом. 
Телефоны:8-908-868-16-93; 

                 8-982-902-26-39. (11-9)

ПРОДАёТСЯ ПРОФНАСТИЛ, 
ЧЕРЕПИЦА, АРМАТУРА, КРУГ, 
КВАДРАТ, СТАЛьНОй ЛИСТ, 
ПОЛОСА, УГОЛОК, ШВЕЛЛЕР, 
ТРУБА, б/у и новая, любых диа-
метров.

Телефон: 8-950-493-08-12.
(7-6)

Реклама. Объявления.

Трёхкомнатная 
благоустроенная КВАРТИРА 
в центре с. Юргинское, 
можно с мебелью, 
бытовой техникой.
Телефон: 8-919-942-30-90.

***
Трёхкомнатная КВАРТИРА, 
недорого.
Телефон: 8-904-888-44-83.

***
СРУБ БАНИ с мхом.
Телефон: 2-31-29.

***
ТЕЛЕГА от мотоблока.
Телефон: 8-950-484-82-26.

***
ТРУБА алюминиевая 
для колодца, D – 20 см, 
длина – 8 м 50 см
Телефон: 8-902-623-18-61.

***
КАПУСТА; 
КРОЛИКИ.
Телефон: 2-33-09.

***
ПОРОСЯТА.
Телефон: 8-902-623-19-68.

***
ОТРУБИ. Доставка.
Телефон: 8-902-622-96-55.

(3-2)

(5-3)

ИП Высоцких реализует 
ПРОФНАСТИЛ, МЕТАЛЛОЧЕРЕ-
ПИЦУ, МЕТАЛЛОШТАКЕТНИК, 
САйДИНГ виниловый, ГИБОЧ-
НЫЕ ЭЛЕМЕНТЫ. Доставка.

Телефон: 8-908-879-76-78.
(3-3)

Сообщают юнкоры

(3-2)

Вниманию жителей Тюменской области!
В Тюмени работает пункт передачи «Жди меня».
Адрес: ул. Ванцетти, 1  (в помещении Молодёжного информаци-

онного центра).
График работы: по субботам с 10.30 до 13.00.
Телефон: 8-929-262-02-74.
Интернет: социальная сеть «ВКонтакте». Группа: «Жди 

меня. Поиск на территории Тюменской области». http://vk.com/
zhdimenjatjumen. 

Будем рады волонтёрам, тем, кто готов помогать нам в своём 
населённом пункте. Звоните!

Если оказались в сложной жизненной ситуации вдали от родного 
дома и хотите найти своих родственников или узнать, не ищут ли 
вас через передачу, мы готовы вам помочь. 

Вниманию потребителей 
электроэнергии 

(физических лиц)!
В рамках договорной кам-

пании ОАО «ТЭК» вам не-
обходимо ЗАКЛЮЧИТЬ 
ДОГОВОР ЭНЕРГОСНАБ-
ЖЕНИЯ, обратившись в 
Юргинский участок Южного 
МРО по адресу: с. Юргин-
ское, ул. Восточная, 83. 
Телефон: 8(34543)2-44-04. 

ОАО «ТЭК» также НА-
ПОМИНАЕТ О НЕОБХО-
ДИМОСТИ ПЕРЕДАЧИ 
ПОКАЗАНИй ПРИБОРОВ 
УЧёТА ЭЛЕКТРОЭНЕР-
ГИИ до 26 числа по теле-
фону: 8-800-100-56-06.

СДАМ ПАНСИОНАТ, 
г. Тюмень, ул. Харьковская.
Телефон: 8-908-868-57-67. МЕНЯЮ дом на земле 

на однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
или ПРОДАМ.
Телефон: 8-961-780-80-76.

Уважаемые читатели!
Во всех отделениях почтовой связи района можно 

оформить подписку на районную газету «Призыв» на 
первое полугодие 2013 года.

Подписка-2013

Родную, любимую дочь 
Наталью Борисовну 

МИЗОВУ
с днём рождения!

Будь самой весёлой 
и самой счастливой,

Хорошей и нежной, 
и самой красивой.

Будь самой внимательной, 
самой любимой.

Простой, обаятельной, 
неповторимой.

И доброй, и строгой, 
и слабой, и сильной, 

Пусть беды уходят с дороги 
в бессилье.

Пусть сбудется всё, 
что ты хочешь сама.

Любви тебе, веры, 
надежды, добра!

Папа, мама

Любимого мужа, 
заботливого папу 

Сергея Сергеевича 
УДИЛОВА с днём рождения!

Любимого мужа ценю, 
уважаю,

С его днём рождения 
его поздравляю.

Желаю ему 
добыть горы злата,

Хотя можно проще – 
большую зарплату.

Желаю, чтоб дети 
тебя обожали,

С тебя вечерами 
пылинки сдували.

С любовью жена и дочка

Совет ветеранов Юргинского 
района сердечно поздравляет 
своих октябрьских юбиля-
ров: Парасковью Яковлевну 
РОЖКОВУ, Веру Яковлевну 
АГАРКОВУ с 85-летием, Ната-
лью Алексеевну ЕРМОЛАЕВУ, 
Василия Ивановича МИХАй-
ЛОВА, Надежду Максимовну 
ВАГИНУ, Капиталину Алексе-
евну КУЗНЕЦОВУ, Анастасию 

Александровну КАПУСТИНУ, 
Елизавету Егоровну ШУСТИ-
КОВУ, Анну Тимофеевну МЕ-
ЗЕНЦЕВУ, Таисью Ивановну 
ЖМОГИНУ с 80-летием, Анто-
нину Самсоновну КОРОЛёВУ, 
Василия Ивановича ПОЛЯКО-
ВА, Валентина Фёдоровича 
ОСИПЕНКОВА, Веру Никола-
евну КАРГАПОЛОВУ, Клавдию 
Дмитриевну ВАХНИНУ, Ама-
лию Давыдовну ШТЕРКЕЛЬ с 
75-летием, Екатерину Павлов-
ну ИЗОТОВУ с 70-летием!

Искренне поздравляем пред-
седателей первичных вете-
ранских организаций Раису 
Фёдоровну ПАЛЕЦКИХ, Ва-
лентину Ефимовну ЕСЬКОВУ, 
Валентину Нефёдовну ПЕРЕ-
ВОЗКИНУ с днём рождения!

Желаем здоровья 
на долгие годы,

Чтоб вас стороной обходили 
невзгоды,

Чтоб счастье и радость 
не знали разлуки,

Чтоб душу согрели вам 
дети и внуки!

Юргинская первичная тер-
риториальная ветеранская 
организация №1 сердечно 
поздравляет октябрьских име-
нинников: Галину Ивановну 
СУНЦОВУ, Ефросинью Семё-
новну ЛОГИНОВУ, Георгия 
Гавриловича СТЕПАНОВА, 
Тамару Петровну СТЕПАНОВУ, 
Антонину Николаевну ГОРЯЕ-
ВУ, Бориса Александровича 
ИВАНОВА, Леонида Алексан-
дровича СЕЛЕНОК, Ольгу Ана-
тольевну ЧЕРЕДОВУ, Светлану 
Николаевну ГОРЛАТОВУ, Анну 
Васильевну ДЕРЯБИНУ, Ми-
хаила Ивановича ИГНАТОВА, 
Анну Семёновну КОРСАКОВУ, 
Надежду Петровну ЧЕМАКИНУ, 
Нину Васильевну ТРЕТЬЯКО-
ВУ с днём рождения!

Желаем всем крепкого здо-
ровья, хорошего настроения, 
благополучия, тепла, заботы 
окружающих вас людей.

Комитет первичной 
ветеранской организации №1

Выражаем глубокое соболезнование Тамаре Кузьмовне Моро-
зовой по поводу смерти БРАТА.

Разделяем горечь невосполнимой утраты.
Геогеновы

Помянем вместе
Вот уже полгода, как нет с нами дорогого нам че-

ловека МАЛЬЦЕВОй Людмилы Николаевны. Это 
замечательный человек, верный друг, так внезапно 
ушедший из жизни. Нам так сегодня её не хватает.

Просим всех, кто знал и помнит Людмилу Нико-
лаевну, помянуть её добрым словом.

Семьи Гейдт, Рожковых, Расуловых, 
Е.С. Горбунова, Т.И. Полтавенко 

СНИМУ благоустроенное 
ЖИЛЬё.

Телефон: 8-952-347-61-27.

Уважаемые 
потребители!

ОАО «Тюменьэнерго» на-
поминает, что в Южном ТПО 
филиала ОАО «Тюменьэнер-
го» – «Тюменские распреде-
лительные сети» действует 
круглосуточный телефонный 
номер: 8 (34543) 2-38-66, по 
которому вас готовы выслушать 
о технологических нарушениях, 
перебоях в электроснабжении, 
а также вы можете получить 
необходимую информацию о 
причинах нарушения электро-
снабжения.

Также в ОАО «Тюменьэнер-
го» действует единый теле-
фонный номер по вопросам 
технологических нарушений: 
8-800-200-55-02.

Администрация 
Южного ТПО 

филиала ОАО «Тюменьэнерго» –
«Тюменские распредели-

тельные сети»

ОСУЩЕСТВЛЯЕТСЯ ОТБОР 
солдат, сержантов и старшин 
запаса на военную службу по 
контракту в Вооружённые силы 
Российской Федерации.

Требования: 
– на военную службу по кон-

тракту может быть принят граж-
данин, признанный годным к 
военной службе;

– возраст: 19 – 30 лет; 
– образование: не ниже сред-

него; 
– физически развитый. 
Денежное довольствие: от 21 

тыс. рублей и выше.
Социальные гарантии: 
– перспектива получения 

жилья;
– оплачиваемый проезд к 

месту проведения основного 
отпуска и обратно;

– бесплатное медицинское и 
вещевое обеспечение;

– возможность получения об-
разования следующего уровня;

– страхование жизни;
– пенсионное обеспечение 

(после 20 лет выслуги).
Адрес пункта отбора: 625003 

г.Тюмень, ул. Ленина, 1.
Тел.: 8 (3452) 61-52-66.
Моб.: 8-932-321-52-66.
Тел. (факс): 8 (3452) 44-42-71
E-mail: povsk-tyumen@mail.ru

В рамках областного дня здоровья
Осень – замечательное время укрепить своё здоровье, на-

браться сил перед долгой холодной зимой. В середине октября 
на территории Шипаковского сельского поселения  прошёл день 
здоровья. В нём участвовали взрослые и школьники. На торже-
ственном открытии выступили работники Дома культуры «Сибиряк», 
Н. Ефремова, А. Елфимова, Н. Латышев исполнили акробатический 
номер.     

Спортивный праздник начался с  километрового кросса. Победите-
лями в нём стали Л.В. Елфимова, восьмиклассник К. Чемакин, семи-
классница Я. Семёнова, второклассница О. Баганова, девятиклассник 
С. Матвеев, каждый – в своей категории. 

После кросса состоялись весёлые старты для старшей и младшей 
групп. В старшей группе капитанами команд были А.И. Беседин, глава 
администрации Шипаковского сельского поселения, и В.В. Пинигин, 
учитель физической культуры. В младшей группе соревновались ко-
манды «Крепкие орешки» и «Чемпионы». В продолжение спортивной 
программы прошли соревнования по пионерболу среди взрослого 
населения и по волейболу между юношами и девушками.                      

День здоровья запомнится надолго его участникам и зрителям. 
Каждый получил заряд бодрости и хорошего настроения.     

Пресс- центр школы


